
Compte rendu du conseil d’école n°1
Vendredi 15 novembre 2019

1. PrésentaƟon du Conseil d’école  
Monsieur Ruetsch présente le conseil d’école en expliquant le rôle des secrétaires de séances. Les 
comptes rendus  s’effectueront à tour de rôle entre les associaƟons des parents d’élèves et les 
enseignants. Pour ce premier conseil d’école, l’associaƟon FCPE s’est portée volontaire pour faire ce 
premier compte rendu. La secrétaire de séance est Mme Angélique Vasner

2. Résultats des élecƟons des représentants de parents d’élèves  

NOMBRE D’INSCRITS 601

NOMBRE DE VOTANTS 244
NOMBRE DE BULLETINS BLANCS OU NULS 30
SUFFRAGE EXPRIMES 214
TAUX DE PARTICIPATION 40.6 %

 SUFFRAGES OBTENU SIEGES ATTRIBUES
FCPE 131 9
PEEP 83 6

Le taux de parƟcipaƟon reste constant par rapport aux années précédentes.

3. Points sur les effecƟfs  

École primaire
René Cassin Lutterbach
Tél : 03 89 50 71 44



CLASSE  EFFECTIFS

PS/MS - 16/13 29

PS/MS - 15/12 27

GS  25

CP  29

CP  22

CP  21

CE1  24

CE1  29

CE1/CE2 18/12 30

CE2/CM1 19/6 25

CE2  29

CM1/CM2 9/17 26

CM1  28

CM1/CM2 17/8 25

CM2  28

Total 397

4. Périscolaire  

 InscripƟons 2019-2020
MIDI SOIR

ELEMENTAIRE 112 PLACES 70 PLACES
MATERNELLE 30 PLACES 20 PLACES

 FréquentaƟons moyennes
MIDI SOIR

ELEMENTAIRE 114 PLACES 62 PLACES
MATERNELLE 28 PLACES 15 PLACES

 Inscrits
191 enfants sont inscrits en élémentaires dont 19 places en occasionnelle
44 enfants sont inscrits en maternelle dont 8 places en occasionnel
La salle de sport est uƟlisée : 

-  les lundis et les jeudis soir par le groupe 2 CM1-CM2
- les mardis été vendredis soir pour le groupe 1 CP-CE1-CE2



La salle Welterlin est uƟlisée uniquement pour le groupe 2 pour l’aide aux devoirs. Elle n’est pas 
foncƟonnelle pour les enfants en bricolage.

QuesƟon de parents :
 Q1 : Concernant l’uƟlisaƟon de ceƩe salle et le risque pour les enfants de la traversée.
MarƟne explique que la traversée de la rue des maréchaux se fait avec l’encadrement du personnel 
du périscolaire

Q2 : la salle associaƟve ne serait-elle pas plus adaptée que la salle Welterlin ?
A été répondu que ceƩe salle est configurée de manière à avoir 2 salles permeƩant aux enfants qui 
ont terminé leur devoir de pouvoir jouer dans une autre salle sans perturber ces autres camarades.

5. Point sur l’équipement informaƟque  
L’école Cassin bénéficie de 12 TBI. Elle était dotée de 8 écrans l’année dernière et en a reçus  4 ceƩe 
année
CeƩe nouvelle salle informaƟque comprend 15 postes informaƟques individuels fixes et 15 mobiles 
où 30 élèves peuvent travailler en même temps.
Mr Saccoccio, enseignant du CM2 s’occupe de tous les dysfoncƟonnements. Il a également créé le 
site internet de l’école accessible à tous : www.ec-rene-cassin-luƩerbach.ac-strasbourg.fr
Remerciement à Mr Saccoccio.
Ce nouveau site est présenté aux parents par Mr Ruetsch et l’enseignant.

6. Projet salle dévolue aux arts plasƟques et aux sciences  
Une demande à la mairie sera faite pour l’acquisiƟon de tables et chaises

7. Sécurité devant l’école  
PrésentaƟon du projet « sécurité aux abords des écoles » porté par l’associaƟon FCPE et les p’Ɵts 
LuƩ’ins
Le but de ce projet c’est :

- Amener Une sensibilisaƟon, une informaƟon et une réflexion collecƟve dans le but 
d’améliorer des situaƟons problémaƟques. 

- Démontrer que les parents aussi ont une place à prendre dans l’apprenƟssage de la sécurité
rouƟère aux abords

- Eduquer à la sécurité rouƟère, c’est aussi éduquer à une mobilité responsable et à une 
sensibilisaƟon à l’environnement. Un peƟt geste à adopter pour soulager notre planète et préserver 
notre environnement. 

- Par l’éducaƟon à la sécurité rouƟère, l’enfant apprend à gérer son espace, sa mobilité, à 
s’autonomiser dans son milieu de vie et à vivre avec les autres usagers de la route.

Avant d’entamer des acƟons avec l’école, les parents et la mairie, un état des lieux est en train de se 
faire par un quesƟonnaire distribué aux enfants (qui sera rempli à l’école) et  un autre distribué aux 
parents.
A la suite du dépouillement des résultats, des acƟons seront proposées
A la fin de la présentaƟon, la FCPE remercie les enseignants de les aider dans ce projet.

Concernant ce problème de sécurité aux abords de l’école, Monsieur le Maire explique la démarche 
de la voirie apaisée, le passage régulier de la police municipale…Il nous explique les places de parking



supplémentaires qui vont être mises et que si chaque parent restait responsable, en respectant les 
autres, en déposant leurs enfants « type dépose minute » sans aƩendre que son enfant soit bien 
rentré dans l’école. L’encombrement des voitures serait moindre, les infracƟons et la gêne 
occasionnée également. Il affirme que l’acƟon des parents d’élève est primordiale pour inciter tous 
les parents à être responsable car la sécurité est l’affaire de tous.

8. Points divers  
 UƟlisaƟon salle Welterlin par le périscolaire
Elle est uƟlisée pour les devoirs et jeux de société

 point sur le remplacement des contractuels en allemand
En cycle 3 CM1-CM2 parƟe allemande l’enseignant a démissionné quelques jours après la rentrée 
scolaire
Il existe un réel manque de professeur d’allemand pour le bilingue. A ce jour, l’enseignante parƟe 
allemande a été remplacée par 2 enseignants qui ont la possibilité d’enseigner en allemand. Ils sont 
nommés pour le reste de l’année scolaire.

 Chorale à l’école René Cassin
Mme Kister s’occupe de la chorale ou il y a 77 enfants inscrits

 ELA : mets tes baskets et bat la maladie
7 classes de cycle 2 ont parƟcipé à une course de 10 min. Les élèves ont joué le jeu et se sont senƟs 
invesƟs. L’acƟon a permis de récolté 2300€ de dons  qui ont été reversés  à ELA.

 Cours de récréaƟon maternelle
Un grand point posiƟf relevé par les enseignantes. Les enfants adorent la nouvelle structure de jeu. 
Cet aménagement permet qu’il y ait moins de blessures et de disputes pour les enfants.

 Kermesse
ProposiƟon de faire la kermesse le samedi 27 juin. Il y a aura besoins de 50 personnes minimum pour
l’organisaƟon de ceƩe kermesse 
Un courrier sera envoyé aux parents

 Conférences organisées par l’associaƟon des parents d’élèves LA FCPE
 Sur le Harcèlement scolaire qui aura lieu le 26/11/19 à l’espace associaƟf de LuƩerbach à 

20h : Entrée libre. Ce projet a été fait en collaboraƟon avec la MJC de PfastaƩ et le collège. Des spots 
de prévenƟon ont été tournés   par les collégiens et seront diffusés le 26/11 avant l’intervenƟon de la
psychologue Elise Capitaine.

 Sur les écrans le 12/03/20 à l’espace associaƟf de LuƩerbach à 20h : conférence animée 
par Mme GuaƩari, psychologue. 

Fin du conseil d’école à 19h30
                             
                                      La secrétaire :                                                                Le directeur :


